

ESPECIAL / FAMILIAS

Servicio público. La Asociación Punto de Encuentro Familiar, que gestiona en Zaragoza un centro para reuniones de familias en crisis, ha recibido del Gobierno un nuevo impulso económico. Atiende a 280 familias y a 330 menores

Puntos de encuentro para la comunicación familiar



En la actualidad, el Punto de Encuentro de APEFA atiende a 280 familias y a 330 menores, que reciben ayuda especializada para solucionar sus problemas. HERALDO

Un Punto de Encuentro Familiar es, como su nombre indica, un lugar en el que se dan cita varios miembros de una familia que se encuentra en situación de crisis. Generalmente, son casos de ruptura de la pareja y ellos mismos buscan un espacio neutral donde encontrarse y tratar de solucionar sus problemas, con el apoyo de profesionales, de mediadores especializados en asuntos familiares.

Hay varios centros de este tipo en diversas ciudades. En Zaragoza

hay uno que gestiona la Asociación Punto de Encuentro Familiar de Aragón (APEFA), que acaba de recibir del Gobierno autónomo un nuevo impulso económico.

Se encuentra en la calle del Blasón Aragonés, en el número 6, 1ª planta. Este Punto de Encuentro de APEFA, que tiene también otras instalaciones en Huesca, en la calle de Fatás 6, 1ª D, es, sobre todo, utilizado por familias que necesitan dar cumplimiento al régimen de visitas

establecido tras la separación de los padres, ya sea dentro o fuera de este local de encuentro.

Además, los usuarios demandan la intervención psico-social que prestan los mediadores familiares.

En la actualidad, APEFA atiende a 280 familias y a un total de 330 menores. La mayoría de estos casos llegan al Punto de Encuentro Familiar desde los juzgados, vía sentencias de separación y divorcio. También reciben casos derivados de otros servi-

cios de carácter social y otros por iniciativa de los propios particulares.

El consejero aragonés de Servicios Sociales y Familia, Miguel Ferrer, y el presidente de la Asociación Punto de Encuentro Familiar de Aragón, Antonio Peñalver, firmaron hace unos días un acuerdo de colaboración plurianual destinado al desarrollo de este proyecto, concebido principalmente para dar apoyo a la familia y a la infancia y contribuir a la mejora de la comuni-

cación y a la reducción de los conflictos.

Para ello, el Departamento de Servicios Sociales y Familia destina al proyecto de APEFA, que, para ascenderá a. Así, el Punto de Encuentro Familiar ofrece un servicio público que resuelve problemas de convivencia provocados por crisis en el seno de las familias, especialmente en situaciones de ruptura. Contribuye, por tanto, a la protección y el ejercicio de los derechos del menor y de la familia.

Los principales usuarios de este servicio son familias en crisis que experimentan dificultades a la hora de mantener la relación entre padres e hijos menores, tras el proceso de separación. Hay también familias en las que el progenitor que tiene la custodia se opone a la entrega del menor y no favorece los encuentros. O también, cuando a los abuelos se les niega el derecho de visitas por alguna de las partes.

En otros casos, los menores son separados de sus padres biológicos y están acogidos por otra familia o muestran una disposición negativa o un fuerte rechazo a la relación con sus progenitores. Entre los usuarios del Punto de Encuentro hay también niños cuyas madres residen en casas de acogida por haber sufrido malos tratos, lo que les obliga a mantener la confidencialidad de su domicilio.

Cualquier persona puede demandar este servicio, sólo con tener residencia efectiva en Aragón. Ahora mismo hay cuatro puntos de encuentro familiar en Aragón: dos en Zaragoza, uno en Huesca y otro en Teruel. El Departamento de Servicios Sociales y Familia pretende crear una red que se extienda por toda la Comunidad; baraja la cifra de unos 14 ó 15.

CARMEN SERRANO

¿DÓNDE ESTÁ APEFA?

LA SEDE ZARAGOZANA del Punto de Encuentro Familiar de la Asociación APEFA está en la calle Blasón Aragonés, 6. Está abierta de lunes a jueves de 10.00 a 13.00 y de 17.00 a 20.00. Los viernes de 10.00 a 13.00 y de 17.00 a 21.00. Y sábados, domingos y festivos de 10.00 a 21.00.

4

HAY CUATRO Puntos de Encuentro Familiar en Aragón: dos en Zaragoza: uno de APEFA y otro de la Fundación Cultura y Empresa; uno en Huesca y otro en Teruel, también de la Fundación Cultura y Empresa.

SITUACIONES DE CRISIS

LOS USUARIOS de un punto de encuentro son familias en crisis, separadas, que tienen problemas para mantener la relación entre padres e hijos. Hay casos en los que el progenitor que tiene la custodia se opone a la entrega del menor. Otras veces son los niños los que sienten rechazo a la relación con sus progenitores.

330 MENORES

APEFA ATIENDE en la actualidad a 280 familias y a un total de 330 menores. La mayoría de estos casos llegan al Punto de Encuentro desde los juzgados, vía sentencias de separación y divorcio. Otros llegan a iniciativa de los particulares. Todos pretenden cumplir el régimen de visitas y ser atendidos por los mediadores.

MEDIADORES FAMILIARES

EN ESTOS CENTROS hay profesionales especializados en situaciones de conflicto familiar. Se llaman mediadores familiares e intervienen cuando se les pide. Ofrecen asistencia, mediación en los problemas, tratamiento psicológico, aportan nuevos puntos de vista y, sobre todo, favorecen la comunicación entre los familiares.